学校教育目標

ふるさとの恵みに感謝し 活力ある児童の育成

- Oいのちを大切にする子ども
- 〇自ら学ぶ子ども
- ○気品のある子ども

もみの木



日光市立日光小学校だより 平成28年10月24日発行

Tel 0288-54-0070 Fax 0288-54-0457

http://www.nikko.ed.jp/nikko/

大成功だった運動会が終わり、日光小学校にも「日常」が戻ってきました。日課が通常に戻ったせいか、子どもたちの生活にも落ち着きが見られます。

今は、11月11日(金)に予定されている持久走大会に向けての練習が始まったところです。16日(水)には「日小フェスティバル」も控えているので、そのための練習ももうじき始まります。「学校っていつでも行事の準備をしているな。」と思われるかもしれません。でも、それは、行事を経験することによって子どもたちが成長する、だから、行事を成功させたい・・・そのことを学校が大切にしているからです。

「もみの木」10月号は、本校の「読書活動」について、図書館教育主任のS. U先生から説明していただきます。どうぞ、お読みください。

読書を楽しもう!

9月26日から30日までの間、日光小学校では「校内読書週間」でした。この期間は、図書室を利用する子どもたちの人数も普段より多く、昼休みの本の貸し出し時には、貸し出しカウンターに子どもたちの列ができました。

また、この週には、ボランティアの方々による読み聞かせ、作家さんへのお手紙書き、しおりコンテストなど、読書に関する様々なイベントがありました。

9月30日(金)の朝の学習の時間には、図書委員の子どもたちが協力し分担して、1年生から3年生への本の読み聞かせを行いました。読み聞かせをしている図書委員も、聞いている下学年の子どもたちも、全員が気持ちよく集中できた15分間でした。

この活動の素晴らしかった点は、子どもたちから「読書週間に、自 分たちで読み聞かせをやりたい。」という意見が出たところです。

日光小学校では、読み聞かせボランティアの方々に何年もの間継続して本の読み聞かせをしていただいています。そのおかげで、日光小の子どもたちは全員が読み聞かせの楽しさを知っています。そういう経験が、今回の子どもたちの活動に生きていました。保護者や地域の方々の御協力が、子どもたちの読書活動を支えていることを実感できた読書週間でした。





脳科学者の茂木健一郎さんによると読書には以下の5つの効果があるそうです。

①語彙・言語能力が発達する

②集中力がつく

③想像力・感受性が豊かになる

④ストレスの解消ができる

⑤人の気持ちが分かるようになる

読書は、「言葉を使って考え想像を巡らす高度な活動」だと言われています。読書をすることによって物事を抽象的に考える力を伸ばすことができる、という利点が挙げられます。

一方、読書に親しむということは、それ自体がとても楽しいことでもあります。「抽象的に考える力を伸ばす」ということも大切ですが、読書をすること自体の「楽しさ」をこそ大切にして、子どもたちに読書の良さを伝えていきたいと思います。

御家庭でも、お子さんと一緒に本を読むことを楽しんでください。好きな本を紹介し合ったり、同じ本 を読んで感想を伝え合ったりすることも、楽しいひとときではないでしょうか。

どんなことでも好きで続けていくことが、将来は子どもの本当の力になるのだと思います。

図書館教育主任 S. U

大成功! 6年生の修学旅行

10月13日(木)~14日(金)、6年生が修学旅行に行ってきました。1日目は鎌倉巡りとフジテレビ見学、2日目は東京ディズニーランド、それぞれの場所でグループ行動しました。担任からの「自分が楽しいときに周りの友達も笑顔になっているか見てみることが大切」という教えを守って、子どもたちは協力して活動できました。「さすが、日光小学校の6年生」という2日間でした。

※ TDLで財布を落としてしまった子がいました。帰宅後に気付いてTDLに連絡をしたところ、何と財布が見付かり無料で送ってくれることになりました。TDLの親切な対応に感謝するとともに、財布を拾って届けてくれた人の正直さに驚いています。現金が盗まれずに落とし物として届けられるなんて、やっぱり「夢の国TDL」です。そこにいる人はみんないい人たちなのでした。



持久走大会に向けて

10月12日(水)から、持久走大会の練習が始まりました。この日から約1か月間、業間休みの時間に練習を続けていきます。

日光小学校では、日にちを決めて、練習の時に走る時間を4分間→5分間→6分間と次第に伸ばして走り、本番前の仕上げの時期に大会コースを試走します。このように段階を踏んで練習を重ねるのが日光小学校の特徴です。練習期間はちょっと長いのですが、本番に向けてお子さんの意欲が続くよう、御家庭でも声かけ・励ましをお願いします。









学校支援ボランティア活動

学校支援ボランティア活動とは、地域住民や保護者の皆様が先生や子どもたちと一緒に活動する「学校応援活動」です。

ボランティア活動に御協力いただくと、①いろいろな大人が学校の教育活動に関わることで、よりきめ細かな教育活動の展開が期待できる。②地域住民が学校の教育活動に関わることで、地域の教育力が向上し、地域の活性化や、学校を核とした地域づくりにもつながる。というよい点があります。

日光小学校では、今年度特に、「学校支援ボランティア活動」に力を入れて取り組んでいます。活動の輪は次第に広がり、今回は、6年生の家庭科のミシンの授業に御協力をいただきました。





「私、こんなことができる。」…お気軽に係のH. T先生までお声かけください。お待ちしています。

くつの踵をそろえる 机上を整理する

下の写真を見てください。くつ箱と児童の机の様子です。どうでしょうか。くつ箱はきれいに踵がそろっています。机は教室移動の時のものですが、机の上がきちんとしています。こういう様子を見ると気分もなんだかすっきりしませんか?

上記2点は、挨拶・歌声と同様、4月から指導を 続けてきました。その成果は、着実に現れています。





11月の行事予定

1	火	3年社会科見学 4年盲導犬体験	15	火	マイチャレンジ (~11/18)
4	金	家庭学習推進週間 (~11/10)	16	水	日小フェスティバル
			18	金	個人懇談
9	水	日足地域学校音楽祭			$(\sim 12/2)$
10	木	移動図書館	22	火	6年租税教室
11	金	校内持久走大会	30	水	芸術鑑賞教室
12	日	PTAバレーボール大会			